



Mi Universidad

Ensayo

Estrella Yamileth Solórzano García

Parcial I

Interculturalidad Y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1º "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Interculturalidad Y Salud I

La interculturalidad y salud más que nada se refiere a la capacidad de los profesionales de la salud ya sea como médicos o enfermeros, también se utiliza para comprender y saber abordar las diferencias culturales en la atención médica pues todo esto con el fin de brindar una atención más efectiva y respetuosa a los pacientes de diferentes culturas, se entiende que es un proceso de interrelación y comunicación de saberes, códigos, patrones y culturales entendiendo que existe igualdad entre sujetos independientemente de la posición que ocupen en el sistema. El término de interculturalidad no reconoce superioridad de una cultura sobre otra. La interculturalidad es más que nada comunicación igualitarias, entre grupos culturales, religión, lengua nacionalidad más que nada a propósito de interculturalidad es la reivindicación y comprensión de la diferencia cultural en atención o variables de tipo histórico, político, cultural, antropológico, ambiental. Esto es un tema que ha ido apareciendo en el transcurso del tiempo en ciertos periodos de medicina, ya que interculturalidad también es derivado a la antropología que se desarrolla con el tiempo con el aumento uso del término y otros usos que han ido resaltando cada vez más durante todo este tiempo y también se ha orientado más a la medicina esto se refiere a la capacidad de los profesionales de la salud para entender y trabajar con pacientes de diferentes orígenes culturales creencias y prácticas esto más que nada, no sólo implica comprensión de las diferentes culturas sino también una disposición para adaptar la atención médica a las necesidades y expectativas de cada paciente esto representa un tema central en el ejercicio de la medicina más que nada los especialistas de la salud deben ser capaces de abordar las diferentes culturas para dar una atención médica efectiva y respetuosa y con la que los pacientes se sientan cómodos y libres de respetar sus tradiciones o creencias pero en sí un médico debe aconsejar a los pacientes de cómo se hace el tratamiento que van a realizar para que ellos no caigan en duda de eso, pero tampoco el médico va obligar a las personas a que acepten los tratamientos simplemente él tiene que explicar para que las personas entiendan sobre lo que les van a hacer y también tiene que comprender si la persona no quiere aceptar el tratamiento puede darle otras opciones para que el paciente no se sienta presionado con lo que le está diciendo el médico y pueda comprender sobre su enfermedad o tratamiento que le puedan realizar. Algunos principios de la interculturalidad en la salud es el derecho a ejercer la identidad originaria de los pueblos la comprensión de las culturas como fenómenos dinámicos. Entra en cuenta que la interculturalidad tiene varias etapas algunos de ellos son el respeto mutuo, saber reconocerse como iguales en el lugar de trabajo ejercer y permitir la libre expresión de las personas y saber escuchar mutuamente otra de ellas es la comprensión mutua esto se basa a la disposición empática o comprender a los otros ya sea que el paciente no quiera el tratamiento y es ahí donde el médico tiene que comprender que el paciente no está de acuerdo con lo que le está diciendo, para que el paciente se sienta cómodo más que nada, otra de ellas es la sinergia esto más que nada se enfoca en apuntar hacia resultados donde la diversidad se vuelve fortaleza, también entra lo que es el diálogo horizontal esto se basa en suponer, generar relaciones con igualdad de oportunidades relativizando el propio punto de vista. En el caso también del ámbito educativo local eso se basa más que nada a las formas organizativas de carácter tradicional como también los vínculos comunitarios, en donde los pueblos indígenas actúan en una forma de defensa en la política, hay situaciones que afectan su estabilidad

o su entorno esto más que nada recurre a la intrinseca-cultura esto es entre la convivencia de diferentes grupos sociales, interculturalidad más que nada se propone entender un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales o asimétricas entre miembros de culturas identitariamente diversos, para explicar mejor la comunidad es el círculo social o la entidad donde las personas viven y es ahí donde los médicos entran a utilizar el aspecto de interculturalidad la comunidad se entiende entre lo propio y lo ajeno lo intercultural que lo permanezca como hábitos implícitos en las prácticas cotidianas se propone la idea de autonomía educativa, lo que deriva en práctica de una pedagogía de control cultural que se expresa en saberes y prácticas, más que nada es el conjunto de acciones y políticas que incorporan la cultura de las personas en la prestación, aplica el valor en todo proceso de la salud y enfermedad. También es muy importante el respeto a las distintas diversidades de la cultura generada por el fenómeno social. La interculturalidad entra en cuenta también con la antropología médica que esa nos ayuda a comprender a las culturas involucradas en el proceso de atención en salud y atender el proceso salud enfermedad desde sus dimensiones biológicas sociales y culturales. A veces también nos preguntamos que cómo es posible comprender el nivel y carácter de las expectativas que cada uno tiene del proceso esto es más que nada reconociendo las diferencias y similitudes culturales entre usuarios y proveedores esto quiere decir entre médico paciente que más que nada es la interacción del médico hacia el paciente o del paciente hacia el médico, cabe recalcar que la interculturalidad es el proceso de interacción y comunicación de saberes, códigos, patrones y valores entre diferentes grupos culturales entendiendo que existe la igualdad entre sujetos independientemente de la posición que ocupen en el sistema. La interculturalidad en salud más que nada es para conocer y saber las culturas políticas acciones en el proceso de atención de la salud en comunidades países o mejor dicho en todo el mundo ya que en varias partes del país existe la inmigración y también ahí es donde entra la interculturalidad ya que en esos estados o países están personas de varias regiones y el médico tiene que comprender las diferentes culturas. La interculturalidad en salud se basa más que nada en los aspectos conceptuales étnicos fisiológicos y epistemológicos que están en pleno desarrollo también se necesita de propuestas pragmáticas y operativas los que por cierto ya existen independientemente de las reflexiones teóricas. Cómo se define la cultura desde la antropología esto es un complejo y dinámico conjunto de creencias conocimientos valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas a través del lenguaje y su vida en la sociedad para ser claros la creencia es el firme asentamiento y conformidad de algo la creencia es la idea que se considera verdadera a la que se da completo crédito como cierta los valores son internos y subjetivos y presentan aquellos que sentimos con más fuerza y orientan nuestra conducta la conducta más que nada es una forma de ver cómo las personas se comportan en su vida y en las acciones que tienen. Para entender la cultura se produce, transforma es dinámica tiene un continuo proceso de aprendizaje de socialización. Hay dos dimensiones de la cultura la primera de ellas es la idea original o cognitiva esto se trata de sintetizar el mundo simbólico de las personas y sus pensamientos conocimientos y creencias ah querido a través del del aprendizaje que ellos van teniendo durante toda su vida es decir que va de año e año o que alguna creencia de una persona se la transmite a otra persona, lo material más que nada se refiere a cómo los símbolos se manifiestan en conductas prácticas artefactos culturales y normas de relación asociadas entre las personas para dejar claro por qué ambas cosas se

incrementan entre profesionales y pacientes, más que nada se puede decir que son por las diversas historias sociales y culturales de cada persona. La interculturalidad y salud se puede aplicar en diferentes conceptos ya sea en atención primaria y especializada o también en salud pública promoción de salud investigación y educación médica políticas y programas de salud entre otros, es importante ya que aborda las disparidades en la atención médica y promueve la equidad en la salud ya que al promover la equidad de las personas, como ya se había dicho se sienten mucho más cómodas las personas al saber que el personal de salud entiende cómo se sienten y comprende las cosas, ya que al ser así el paciente no se siente ofendido o discriminado por el médico. En algunos casos también hay ocasiones en que los programas dirigidos hacia los demás fracasan pero sin embargo esto pasa porque no consideran a la cultura en el proceso de salud de la persona como consecuencia puede ser el rechazo, el conflicto que puede haber entre médico-paciente. En el ámbito de Interculturalidad la comprensión es algo muy necesario más que nada porque al comprender el médico-paciente se sienten de acuerdo en los procesos porque ven que no los están obligando a nada.

Referencia

1. Salaverry, O (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de medicina experimental y salud pública, 27 (1), 6-7.
2. Dietz, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad.
3. Alarcon M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construccion de sus bases conceptuales. Revista Medica de Chile.